

## RESUMEN

El presente trabajo de Práctica Institucional (P.I) se realizó con el objetivo: **“Aplicar un programa infantil de prevención con el fin de desarrollar habilidades para hacer frente a la violencia sexual en niños de segundo, tercero, cuarto, quinto y sexto de Primaria, de las Unidades Educativas de “Aniceto Arce”, “Rio Negro”, “Oscar Hiza” y “La Merced” en el Municipio de Padcaya”**

El mismo que se llevó en la Gestión 2017 y que tuvo una duración de 500 horas, las cuales estuvieron distribuidas con la aplicación del pre test, del programa de intervención y post test.

El marco teórico estuvo organizado de manera que el lector pueda entender a cabalidad los términos y conceptos utilizados durante el desarrollo del trabajo de la Práctica Institucional, en la cual se han abordado las principales definiciones acerca de la Violencia Sexual Infantil.

Dentro los instrumentos se ha empleado un mismo cuestionario tanto en el pre test como en el post test con los temas a abordar, con la finalidad de identificar el conocimiento de los niños y niñas acerca de su cuerpo, especialmente sus zonas íntimas, que partes de su cuerpo son públicas y que partes de su cuerpo privadas, acerca de sus emociones, la diferenciación de los secretos buenos, malos y que hacer frente una situación de peligro.

En la parte de intervención se ha utilizado el Método Activo Participativo con diferentes materiales y actividades que estuvieron dirigidas para que los niños y niñas tengan la oportunidad de recibir información acerca de diferentes temáticas sobre la violencia sexual y contribuir en su desarrollo de habilidades para enfrentar esta problemática.

Es necesario que los niños y niñas tengan acceso a enriquecer su aprendizaje sobre su sexualidad, reconocimiento de sus emociones, que hacer frente a un problema, de esta forma puedan enfrentar situaciones de riesgo que se le puedan presentar.

Es por esto que se aplicó el programa de prevención de violencia sexual en niños y niñas de las Unidades Educativas del Municipio de Padcaya donde en la mayoría de estas escuelas no tienen acceso a información sobre temas tan delicados como es la violencia sexual infantil.

Con la implementación del programa se logró alcanzar un impacto en el incremento del conocimiento adquirido durante este proceso educativo por los niños y niñas, de esta forma puedan llevarlas a la practica en su diario vivir.